

l'échafaud et jette Charles Ier d'Angleterre aux mains du bourreau ; mais elle évite à ces victimes, devenus martyrs, le long et triste spectacle de la suite de ses orgies. Ici c'est différent, et le martyre ne finit pas. De la fenêtre entr'ouverte de son appartement, Pie IX aperçoit chez lui, à sa porte, l'armée de ces envahisseurs ; il voit parader leurs régiments, il entend les cris des malheureux qui vendent sur la place Saint Pierre des journaux infâmes, qui outragent tout ce qui est saint, et qui tuent dans ce vieux peuple romain le sentiment du respect et de l'amour des grandes choses, Pie IX est condamné à voir cela tous les jours, à tous moment. Un de ses familiers me disait qu'on le voyait quelquefois pleurer comme un enfant, au récit des horreurs de ses ennemis pour corrompre la jeunesse romaine. J'avoue que le supplice est plus douloureux que la mort.

---

### Béatification de Christophe Colomb.

Le nom de Christophe Colomb, qu'autrefois on entendait rarement prononcer, retentit aujourd'hui fréquemment dans le monde. Depuis que par son beau livre, "l'Ambassadeur de Dieu" M. le comte de Roselly de Lorgues a révélé chez le "Révélateur du Globe," le caractère d'une mission providentielle, et prouvé que ce maître des navigateurs pratiqua jusqu'à leur plus haute perfection toutes les vertus chrétiennes, un sentiment de vénération entoure comme d'une auréole la mémoire de ce héros apostolique. Ses pieux admirateurs désirent voir l'Eglise célébrer la gloire de cet incomparable serviteur de Dieu.

Une adresse présentée à Rome par les pèlerins espagnols exprime ce vœu unanime de leur nation. Le même désir est manifesté dans les deux Amériques. Les journaux protestants eux-mêmes, constatent ce mouvement religieux des esprits.

D'un autre côté, l'impiété considérant quels avantages apporteraient au catholicisme la glorification de cet homme extraordinaire, a résolu de s'y opposer de toutes ses forces. Dans ce but, outre les opuscules publiées en Italie et en France, un coryphée du radicalisme, M. Deschanel, député, va ouvrir une série de Conférences, qui seront données à Paris et dans les environs. Il nous pa-